
平成 17 年（2005 年）６月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（４日目） 

平成 17 年６月 13 日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 那覇市市営住宅の建替え事業に取り組む市長

の決意と当局の取り組む姿勢 

 

 

 

 

 

 那覇市が管理している首里鳥堀町の墓地、石嶺

町の墓地及び南風原町字新川の墓地の管理状況

について 

(１) 契約済みの墓地と未契約の墓地について、

それぞれの件数を伺う 

 

 

 

 

(２) 南風原町字新川703番地56及び57の墓地

は契約済みか伺う 

 

 

 

 

 

 

１ 久 高 友 弘 

（市民の会） 

１ 市営住宅の

建替えについ

て 

 

 

 

 

２ 市有地の管

理について 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 
 
 
 



 個人質問（４日目） 平成 17 年６月 13 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 瀬 長  清 

(市民の会) 

１ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 町界町名に

ついて 

 

 

 

 

 

３ コミュニテ

ィーバスにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 小禄・赤嶺線について当局の取り組み状況につ

いて伺う 

(１) 事業の進捗状況について 

 

 

(２) 地権者への事業説明時期について 

 

 

 

 

 小禄地域の町界町名変更について 

 事業の進捗状況について 

 

 

 

 

 

小禄地区へのコミュニティーバス導入につい

て伺う 

(１) モノレール開通２年目を迎え、小禄地域３

駅(赤嶺駅・小禄駅・奥武山公園駅)の１日平

均利用者数について、平成 15 年８月末・平

成 16 年８月末・平成 17 年３月末の実績を伺

う 

 

 

(２) 具志・高良・宮城・宇栄原団地等を通り、

赤嶺駅に結ぶことはできないか 

 

 

(３) 琉球団地・琉生団地・小禄１丁目等を奥武

山公園駅に結ぶことはできないか 

 

 

 

 

 

 



 個人質問（４日目） 平成 17 年６月 13 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 那覇空港から豊見城市に抜ける国道 331 号及

び小禄バイパス沿いは、自衛隊の金網が設置され

ているが、金網沿いに花をいっぱい植えた道路に

して、沖縄県を訪れる観光客にアピールする考え

はないか。都市緑化と観光両面から伺う 

 

 

 

 

 職員に求められる社会貢献活動には学校にお

けるＰＴＡ活動など様々なものがある。少子高齢

化の進展に伴い職員が、そのような社会貢献活動

を行うことに対する社会的ニーズは高まりつつ

ある。このような活動を行う職員に対して、市は

どのような支援、取り組みを行っているのかを伺

う 

 

 

 

  ４ 緑化推進に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

５ 本市職員の

社会貢献活動

について 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（４日目） 平成 17 年６月 13 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 武力攻撃事態等における国民の保護のた

めの措置に関する法律(いわゆる国民保護

法)について基本的考えを聞かせていただき

たい 

 

(２) 国民保護指針案で基地が集中する沖縄に

ついて、特別に記されている。どう考えるか

 

(３) 市町村は2006年(平成18年度)中に県の支

援と助言を受けて独自の国民保護計画、いわ

ば市民保護計画を策定しなければいけない。

基本認識を問う 

 

(４) 武力攻撃事態が想定されるとき、在沖米軍

も軍事行動を起こすとされているが、市民と

のあつれきが予想される。どう認識している

か 

 

(５) 市長を本部長とした対策本部、協議会等が

作られる事になっている。中でも消防長の任

務が随所に書かれている。どう考えている

か。助役、教育長も重要な位置にある。心構

えを聞きたい 

 

(１) 小規模作業所の法人化のための予算が２

月議会で可決され喜んでいたが、今議会で減

額補正されている。なぜ、そうなったか 

 

(２) 今後、小規模作業所の法人化について考え

ていることがあるか伺う 

  

 

 去る５月 31 日に金沢地裁で住基ネットからの

個人情報削除を求めた訴訟で原告住民の個人情

報削除を命じる判決が出された。どう考えている

か 

 

  

 

３ 島 田 正 博 

（社社クラブ） 

１ 平和行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 住基ネット

について 

 

 

 

 

 

 【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、消防長、関係部長 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 17 年６月 13 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) スペシャリスト派遣事業は、那覇市の幼・

小・中学校や各種スポーツ団体などに文化芸

術・スポーツで活躍しているスペシャリスト

を派遣し、子供たちがより専門性の高い人と

の出会いから、自らの夢を育み、目的意識を

高めることなどを狙いとしているとのこと

だが、その経緯と実績について伺いたい 

 

 

(２) 特色ある学校づくり事業の現状について

伺いたい 

 

 

(３) 教育委員会では、文部科学省より「研究開

発学校」の指定を受け、「児童生徒に英語に

よるコミュニケーションの能力を育成する」

研究を平成 15 年度より実施しているが、そ

の経緯と実績を伺いたい 

 

 

 

 

 今年４月８日の日刊紙の報道によると、献血

「非常事態」在庫目標の半分以下との見出しの

下、県内の輸血用血液の大幅な不足と、献血者数

が1986年度の８万8,000人をピークに減り続け、

2003 年度には５万 5,000 人と約６割まで落ち込

んだと報じている。そこで、本市の献血推進事業

について以下のことを伺う 

 

(１) 那覇市の献血者数の推移と状況について 

 

 

(２) 本市の取り組みの状況と成果について 

 

 

 

 

 

４ 金 城  徹 

(清政クラブ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 健康推進事

業について 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 17 年６月 13 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 久場川団地及び石嶺団地の建替え事業につい

て 

(１) 久場川団地及び石嶺団地の建替えのタイ

ムスケジュールについて 

 

(２) 久場川団地から繁多川団地への引っ越し

について 

 

 地上デジタル放送の取り組み計画について伺

う 

(１) 今年度の予算は幾らで、何団地（何戸）対

策ができるのか 

 

(２) 市営住宅の対策は、何年計画で完了する予

定なのか 

 

(３) 地上デジタル放送を活用した行政サービ

スは可能なのか 

 

(４) 那覇市電波障害防止建築指導要綱の（電波

障害防止）第３条の３の電波障害調査専門業

者について明記するよう指摘したが、その後

の取組みについて 

 

 市内中学校 17 校のグランドの利用状況と施設

の整備状況を伺う 

 

(１) 児童と社会人の利用状況について 

 

(２) テニスコートとバックネット及びナイタ

ー設備の設置状況について 

 

(３) 城北中学校のテニスコートとバックネッ

トの設置について 

 

 石嶺ハイツの急傾斜地崩壊危険区域の対策に

ついて 

 

５ 大 浜 安 史 

( 公 明 党 ) 

１ 住宅行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 地上デジタ

ル放送につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 急傾斜地崩

壊危険区域の

対策について 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 

 



 個人質問（４日目） 平成 17 年６月 13 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 渡 久 地  修  

(日本共産党) 
１ 談合事件に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 戦後処理問

題について 

 

 

 

 

(１) 談合は、入札価格の高止まりとなり、損害

を被るのは結局、国民、市民だということに

なると思うが、市長の見解を問う 

 

(２) 県発注の公共工事で談合の疑いで公取委

が立ち入り検査に入ったとのことであるが、

那覇市委託の県発注モノレール工事で、立ち

入り検査を受けた企業が関係しているもの

は何件あるのか。 

   柱と桁ごとの件数と発注額について問う 

   橋梁談合事件と重なる工事についても伺

う 

   そのうち、落札率 95％以上のものがどの

くらいあるのか。仮に新聞報道等で指摘され

ているように、落札率が 10％下がったら、

その金額は幾らか。 

 

(３) この５年間の那覇市発注の 1,000 万円以

上の公共工事で、95％以上の落札率だったの

は何件で、合計金額は幾らか。そのうち最高

の落札率はどのくらいか 

   落札率 95％以上のものが、仮に新聞報道

等で指摘されているように、仮に 10％下が

ったら、その金額は幾らか。年度ごとと５年

間の合計について伺う 

 

(４) 国土交通省は、「裁判の確定時点で 10％の

違約金を求める」とのことであるが、市当局

の今後の対応について問う 

 

 

 ４月９日に鹿児島市で防空壕と見られる地下

壕で、中学生四人が死亡するという痛ましい事件

が発生したが、那覇市にもこのような地下壕がど

れぐらい存在しているのか。対応を伺う 

 また、教育委員会は、この事件を受けてどう対

応したか。壕の存在を知っているかなどアンケー

ト調査など必要ではないか 

 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 17 年６月 13 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 末吉郵政団地方面など北側からモノレール古

島駅へ向かう場合、モノレールは開業したが古島

駅への歩行者のルートが改善されてなく、一旦イ

ンターチェンジを降りてから、陸橋を登ったりと

遠回りで不便なため、国道 330 号の車道を歩いて

駅に向かったり、ガードレールをまたいで道を横

断したりと大変危険な状態になっている 

 モノレールの利用促進、安全確保のためにも、

国道 330 号から県道 82号線に降りる付近に横断

歩道の設置、又は歩道橋の設置が急がれる。当

局の見解を伺う 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  ３ モノレール

及び交通行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（４日目） 平成 17 年６月 13 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 去年の 12 月定例会において本員は陸上自衛隊

前のバス停留所の名称を「第１ゲート」から「陸

上自衛隊前」に改めてもらいたいと申し上げた

ら、このバス停の名称が「金城」「かなぐすく」

となっている 

 この名称決定には重大な行政指導上の過ちが

あったと本員は認識している。お手元に配布の資

料は行政側が小禄地区自治会定例会（20 自治会

からなる）に対して、アンケートを取った結果で

あるが、その資料からすると、上位２つの「陸上

自衛隊前」と「金城」のどちらかひとつをと、再

度 20 人の自治会長に投票させて最大公約数とし

ての住民意志を汲み取るのが一般社会通念上の

常識的あり方にもかかわらず、資料のとおり「こ

れが住民意志」でありますとバス協会に持参して

提出したことは、いかにも軽率と断じないわけに

はいかない。これでは 0.5 票の方々が名称決定し

たと言っても過言ではないと思う 

 ここで、このバス停留所名称を今一度小禄地区

自治会総会にもどして再度住民意志を確認する

ことをすべきである。答弁を明確に求める 

 

 

 

 旧郵住協古島団地入居者の市営住宅への優先

入居は後にも先にも先例のない、まれに見る実例

だと思う 

 古島団地が公営であるか否かは諸々の理由か

ら当然公営であったとすべきであり、市長は英断

を持って弱者救済の思想を実践すべきである。こ

れ以上の高度な政治判断を要する問題は二度と

出てこないだろうと思う市長の答弁を求める 

 

 

 

 

 

 

７ 唐 真 弘 安 

(市民の会) 

１ 交通行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 住宅問題に

ついて 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 
 
 



 個人質問（４日目） 平成 17 年６月 13 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 洲 鎌  忠 

(清政クラブ) 

 日本一のまち

づくりをめざし

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 少子高齢社会に対応した施策の充実強化

策について 

   

  ① 少子高齢社会の現状と今後なお一層の

少子高齢になった場合、どのような社会が

想定されるのか、またその対策について見

解を求める 

 

 

  ② 子育て支援の充実強化について当局の

見解を求める 

 

 

  ③ 給与制度の見直しについてどう思うか 

 

 

  ④ 教育費の負担軽減による少子化対策に

ついて当局の見解を求める 

 

 

  ⑤ 定年後の就業の受け皿づくりについて

当局の見解を述べよ 

 

 

  ⑥ 早期発見、早期治療による医療費の削減

を図るべきだと思うがどうか、ちなみに現

在の本市の医療、福祉にかかる費用はどの

くらいか 

 

(２) 本市活性化のため沖縄の優位性を活かし

た施策の確立とその推進について見解を求

める 

 

  ① 沖縄の特異性を活かしたベンチャー企

業の創出並びに支援 

 

  ② 世界遺産に登録されている文化財など

の民間委託による有効活用について見解

を求める 

 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 17 年６月 13 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ③ アジアからの観光客誘致策とそのため

の人材育成について 

 

  ④ 「よき隣人政策」の下で日米の子供たち

のホームステイ等による交流について当

局の考えについて伺う 

 

  ⑤ 県内に留学している学生数は、どのくら

いか。そのネットワークを構築し国際都市

の実現を目指すべきと思うが、市長の見解

を伺う 

 

  ⑥ 野外ステージの設置など若者の集まる

場所をつくることについて市長の見解を

伺う 

 

  ⑦ 青い空、青い海をベースにしたサンセッ

ト屋台村を設置し、観光客との交流の場を

創るべきと思うがどうか 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 
 
 


